
SÚMULA DE REUNIÃO ORDINÁRIA
Diretoria Regional

Data e hora: 09 de outubro de 2023, das 20h às 21h30.

Local: Telepresencial.

Participantes: Rodrigo Ramos de Freitas, Diretor-Presidente
Vânia Ferrari, Diretora-Vice-Presidente
Lucas Jun Sakajiri, Diretor Financeiro
Nanci Borges Rodrigues, Diretora Adj. Administrativa
Robson Alexandre de Moraes, Diretor Adj. de Relações Institucionais
Maria Toshiko, Diretora Adj. de Métodos Educativos
Neide Watanabe, Diretora de Mundo Melhor
Yara Lopes, Diretora de Comunicação
Francisco Lima dos Santos, Diretor Adj. de Comunicação
João Marcelo de Lima e Santos, Diretor Ad. Jovem

Assessoria: Daniella Avino, Gerente

Oração: Neide Watanabe

1. Financeiro
Encaminhamento: Lucas Jun Sakajiri, Diretor Financeiro, deu início à reunião falando do
novo bloqueio na conta da Região São Paulo – por problemas na conta da Região do Rio
Grande do Sul – foi bloqueado cerca de 7 mil reais da conta do Estado e estamos em contato
com a Região e com a Nacional para solucionar este problema. Orçamento Compartilhado:
a Diretoria Financeira está finalizando o cálculo e a redação da Resolução, para ser publicada
no mês de outubro. Transparência 2º Quadrimestre: será publicado também no mês de
outubro, no Site Regional, na aba Transparência. Cursos captação de recursos: vai
acontecer nos dias 25 e 26/11, na Sabesp Lapa. Para finalizar, Lucas falou sobre a execução
do orçamento 2023-24 e ressaltou que o saldo positivo ainda não está refletindo no caixa da
Região, por isso seguimos recomendando parcimônia nas despesas.

2. Congresso Escoteiro
Encaminhamento:

Rodrigo Ramos de Freitas, Diretor-Presidente, pediu que todos os presentes façam uma
avaliação do Congresso Regional Escoteiro. Yara Lopes, Diretora de Comunicação, contou
que não participou das oficinas, mas gostou bastante e que ouviu de feedback foi positivo;
disse que não gosta da participação das pessoas por vídeo e acha que, no ano que vem,
precisamos renovar o formato e os facilitadores para diversificar o público. Maria Toshiko,
Diretora Adj. de Métodos Educativos, concorda com a Yara sobre o vídeo e sobre renovar os



facilitadores e diz também que alguns temas poderiam ser mais bem trabalhados e que
podemos pensar em novos formatos para Reunião de Gilwell. Neide Watanabe, Diretora de
Mundo Melhor, afirmou que, no geral, gostou do formato do Congresso; e que acha que
devemos inovar na forma de aplicar as oficinas; acho que o tempo para o almoço foi curto e
que, por isso, muita gente chegou atrasada na parte da tarde. Francisco Lima dos Santos,
Diretor Adj. de Comunicação, gostou e viu boa participação nas oficinas. Daniella Avino,
Gerente, gostou muito da estrutura e disse que, da parte do ER, foi um evento muito bem
executado. Rodrigo Ramos, finalizando, disse que agora está na hora de colocar o “tempero”
desta Gestão; que no ano que vem o evento vai ser diferente e renovado e que gostou muito
do resultado deste Congresso por ter sido muito bem-produzido.

3. Relações Institucionais
Encaminhamento: Robson Alexandre de Moraes, Diretor Adj. de Relações Institucionais,
confirma a renovação da concessão do Centro Escoteiro Jaraguá por 5 anos – o contrato foi
assinado em 09 de outubro; agora, vamos começar as tratativas com o Governo para
conseguir a concessão por 30 anos. Em 28 e 29 de outubro vai acontecer o Encontro
Nacional de Relações Institucionais, evento online com base no Jaraguá. Sobre a Sede do
Grupo Txucarramãe, foi feita uma reunião com a direção do Centro Esportivo Casa Verde e
conseguimos rever a perda do espaço da sede. O grupo vai ceder a sede por 4 meses para a
Guarda Municipal, e depois retorna. No ano que vem a Diretoria vai promover Encontros
com grupos que têm sedes nos mesmos espaços (escolas, parques públicos etc.) para
termos o mesmo discurso e fazer um só relatório para o Governo. A Conferência Estadual da
Juventude vai acontecer em Olímpia, nos dias 23 e 24 de novembro e, do ER, participarão
Daniella Avino, Eva Alice e Samuel Campos.

4. Mundo Melhor
Encaminhamento: Neide Watanabe, Diretora de Mundo Melhor, contou que o Coordenador
Regional do Escoteiros do Mundo não está se entendendo bem com a coordenação nacional
e que vai agendar uma reunião com a Luciana Timoszczuk, Diretora de Métodos Educativos.

5. Métodos
Encaminhamento: Maria Toshiko, Diretora Adj. de Métodos Educativos, sobre os Cursos
Avançados, contou que foi muito boa a primeira parte do CA Dirigente e que na próxima
semana vai acontecer CA Pioneiro e Sênior e na outra, o CA Lobinho e Escoteiro.

6. Jamboree Nacional
Encaminhamento: Vânia Ferrari, Diretora-Vice-Presidente, fez reunião com os
Coordenadores Regionais e com os coordenadores de São Paulo para a criação do enxoval
de SP; os principais pontos da reunião foram sobre os valores (principalmente, a alimentação)
e a questão de staffs, sobre os jovens que fazem 18 anos muito próximo ao evento e não
terão como ter fechado o nível preliminar. A Live Regional sobre o Jamboree vai acontecer
em 25 de outubro.



7. Escritório Regional
Encaminhamento: Daniella Avino, Gerente, falou sobre o Encontro Nacional de Profissionais
Escoteiros que aconteceu em Bateias (Paraná), no início de outubro. Comentou que foi
cansativo, mas muito produtivo e que a equipe voltou bem entrosada. Por fim, será marcada
uma reunião com a equipe de profissionais e a contabilidade que trata do departamento
pessoal para discutir e esclarecer dúvidas sobre marcação de ponto e banco de horas.

Redigi a presente súmula,

DANIELLA AVINO
Gerente Regional
Escoteiros do Brasil – Região de São Paulo

De acordo com o relato,

RODRIGO RAMOS DE FREITAS
Diretor Presidente
Escoteiros do Brasil – Região de São Paulo


